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Abstract (en)
The lamp (1) has a board (18) that is equipped with LEDs (19). The top surface (21) of a board support (20) is designed as a rectilinear profile
structure of board. A carrier-side fixing structure for fixing a lamp structure (3) is fixed on underside (22) of board support. An electrical connection
element (11) is provided for electrical contacting to a power supply. A cover is designed as a linear profile structure, and is made transparent for
passage of light rays of LEDs. The cover is attached on the top surface of the board support, such that a cavity is formed.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Lampe (3) für eine Leuchte (1) zur Wand- und/oder Deckenmontage, mit mindestens einer Platine (18), die mehrere LEDs
(19) trägt, mit einem Platinenträger (20), der als geradliniger Profilkörper ausgestaltet ist, der an einer Oberseite (21) die jeweilige Platine (18) trägt
und der an einer Unterseite (22) trägerseitige Befestigungsmittel (42) zum Befestigen der Lampe (3) an oder in der jeweiligen Leuchte (1) sowie
elektrische Anschlussmittel (11) zum elektrischen Kontaktieren der Lampe (3) mit einer Stromversorgung (7) der jeweiligen Leuchte (1) aufweist,
und mit einer Abdeckung (40), die als geradliniger Profilkörper ausgestaltet ist, die für Licht der LEDs (19) durchlässig ist, die am Platinenträger (20)
befestigt ist und die an der Oberseite (21) des Platinenträgers (20) einen Hohlraum (41) begrenzt, in dem die jeweilige Platine (18) mit den LEDs
(19) angeordnet ist.
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